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Elecciones ADIUC: en una 
jornada con irregularidades 
se confirmaron las listas

El problema de 
las picadas 
Por Javier Boher

Tras una semana negra, ¿hay chances 
de fi sura en el núcleo libertario?

Las clases 
no comienzan 
el lunes

Por Felipe Osman

L
a onda expansiva del tuit que Milei 
publicó, fi jó y borró en cuestión 
horas, sigue desvelando al Go-

bierno. La última entrega de la saga, a 
saber, los supuestos mensajes fi ltrados 
de Hayden Mark Davis, uno de los crea-
dores de $Libra, afi rmando que “con-
trolaba” al presidente mediante pagos 

a su hermana, sostienen el tema en la 
agenda, aun habiendo sido desmentidos 
por un vocero del trader que apunto todo 
se trata de un ataque político contra el 
presidente.(Sigue en página 5)

Por Carolina Biedermann

C
omo es ya es habitual en el periodo de 
inicio del año lectivo escolar, las clases 
no empezarán por la falta de un acuerdo 

salarial con la Nación y con la Provincia. El go-
bierno de Javier Milei aún no abrió el diálogo y se 
tensa la situación por el no envío de fondos a las 
cajas de jubilaciones y la eliminación vigente del 
FONIT. En la Provincia la negociación avanzó 
y hay entusiasmo por la posibilidad de que la 
UEPC acepte la oferta, el próximo martes. 

(Sigue en página 4)

Cripto estafa: proyecto ofi cialista afi rma que Milei fue “participe necesario”
Por Gabriel Marclé

C
ontrario a lo esperado, 
ayer ingresó al Concejo 
Deliberante de Río Cuar-

to un proyecto de Declaración 
referido al hecho más resonan-

te de la actualidad política: el 
escándalo cripto de la moneda 
$Libra en el cual está inmerso 
el presidente Javier Milei y su 
Gobierno. Llamativa iniciativa 
la que surgió desde el propio 
oficialismo (Hacemos Unidos 

por Río Cuarto), en días donde 
el Partido Cordobés evitó hacer 
olas por la polémica y esquivó 
la temática.

El proyecto, que lleva la fi rma 
por la concejal ofi cialista Mari-
lina Gadpen (representante del 

Partido Socialista en la alianza de 
Hacemos), describe: “La situación 
llevó a que miles de inversores 
perdieron todo su dinero mien-
tras que un puñado de grandes 
tenedores de este activo acumu-
laron ganancias millonarias”. 

Hasta ahí, la descripción de un 
hecho que genera preocupación y 
por el que la edil -y su bloque, que 
no se despegó del proyecto- lanzó 
un pedido para que la Justicia 
investigue el caso. 

(Sigue en página 11)

RIO CUARTO

Con ayuda cordobesa, Milei evitó 
investigación y suspendió PASO
Por Bettina Marengo

E
n un gesto hacia el presidente Javier 
Milei, los tres senadores cordobeses 
coincidieron en rechazar la creación en 
la cámara alta de una comisión investi-

gadora del critpogate que tiene en el centro de la 
escena al jefe de Estado y su mesa chica, con la 
posible comisión de delitos que investiga tanto 
la la justicia argentina como la de los EE.UU. Con 
los números ajustados que tuvo la iniciativa,  los 
votos sumaron a la causa ofi cialista.

(Sigue en página 3)

El Banco Nación pasó a ser sociedad anónima y la Bancaria está en alerta
Por Gabriela Origlia

 

F
ederico Sturzenegger, ministro de 
Desregulación y Transformación del 
Estado, explicó el decreto que trans-

formó el Banco Nación en una sociedad 
anónima. Dijo que el cambio “limpia casi 
todo”, “eliminó privilegios” y que “era nece-
sario”. La Bancaria salió al cruce y dejó en 
claro su oposición; el sindicato se declaró 

en “estado de alerta y movilización”, con 
una reunión de los cuerpos orgánicos para 
determinar el plan de acción.

Sturzzenegger planteó que la transforma-
ción “permite que el Banco mejore su transpa-

rencia y gobierno corporativo. El decreto tam-
bién limpia casi todo el estatuto eliminando 
privilegios (por ejemplo el Art. 31 que obligaba 
a que los depósitos judiciales fueran en dicha 
institución)”. (Sigue en página 6)
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Se dinamitó la oposición de Avilés 
en Carlos Paz

L
os movimientos que se dieron en el último 
tiempo en la Perla de Punilla obligaron al 
informante carlospacense a llamar al pe-

riodista después de mucho tiempo.
Informante Carlos Paz: ¿Está por ahí?
Periodista: ¡Epa! ¡Tanto tiempo! Qué sor-

presa 
ICP: Vio, para que no crea que me olvidé de us-

ted. Acá estamos cerrando una buena temporada.
P: Me imagino, me dijeron que la ciudad está 

muy linda. Ya lo iré a ver. ¿Qué cuenta?
ICP: Mucho, pero le traigo algo muy lindo. 

¿Se acuerda la oposición que tenía el intendente 
(Esteban) Avilés?

P: Sí, por supuesto. Un bloque bastante va-
riopinto.

ICP: Eso era un bloque. Escuche bien “era”.
P: ¿Qué pasó?
ICP: Implosionó. Juntos por Carlos Paz, que 

tenía al radicalismo de Felpeto, con Pía y al PRO 
con Noelia García Roñoni; mientras que por otro 
lado estaban los de Carlos Paz Despierta, con gen-
te del kirchnerismo y también algunos alineados 
con el candidato a intendente Emilio Iosa que se 
fue a la Provincia y de allá lo mandaron para acá 
porque se dieron cuenta que 

P: Bueno…
ICP: Que no anda, amigo. Que no anda.
P: ¿Y ahora?
ICP: A eso vamos. Quedaron de un lado los 

radicales de Felpeto que los controla el juecista 
Gispert y ahí está Daniel Ribetti, un kirchnerista 
local vinculado a la Coopi; y del otro, Fernando 
Revello, también K de Carlos Paz que responde 
a Iosa; y suelta Roñoni. ¡Un bolonqui! ¡Todos 
separados!

P: Veo…
ICP: Lo que se mantiene unido es el oficialismo 

de Carlos Paz Unido. Ahí también hay distintas 
fuerzas, pero hay liderazgos más claros y funda-
mentalmente, no hay kirchneristas. Le mando 
un abrazo.

Fueron al VAR y De Loredo quedó 
complicado

L
a acalorada sesión del miércoles en la Uni-
cameral siguió dando que hablar. Sobre 
todo, por el accionar de algunos radicales 

que se despegaron de la iniciativa del ex lilito, 
Gregorio Hernández Maqueda, que complicaron 
no sólo al legislador del bloque unipersonal, sino 
a quien se supone que es el jefe del radicalismo, 
Rodrigo de Loredo.

Informante Legislatura: No se puede creer lo 
que pasa acá adentro 

Periodista: ¿Por?
IL: ¿Le parece poco? El escándalo que hicieron 

en la Legislatura algunos que no tenían repasadas 

algunas leyes ni el marco tributario, parece que 
tampoco tenían aceitado el tema con los votos.

P: ¿Por?
IL: Resulta que De Loredo se largó a pistolear 

y apretar gente por Twitter, pero al final hubo ra-
dicales que se le desmarcaron y de lo lindo. Si va al 
VAR verá que, por lo menos, cuatro, no acompa-
ñaron lo que él pretendía que hicieran con el pro-
yecto de Gregorio. Un papelón más de este chico. 
Tiene razón el peronismo y también muchos en 
la oposición que no están claros los liderazgos en 
la UCR. ¿Qué va a hacer De Loredo con los que no 
acompañaron? ¿Los va a expulsar como amenazó 
en Río Cuarto? Ay, Rodrigo, Rodrigo 

Polonia

E
n medio de la tensión que se vivió ayer en 
la Legislatura provincial por la votación del 
proyecto de Gregorio Hernàndez Maqueda 

para podar al 50% el impuesto a Ingresos Brutos, 
sorprendiò un proyecto del radical Matias Gvo-
zdenovich en el que expresó preocupación por la 
confesión católica en... Polonia.

Informante: Sorprende e incomprensible por 
todos lados, le digo.

Alfil: Concretamente que plantea el proyec-
to de declaración del legislador que preside el 
bloque UCR?

I: Su preocupación porque en Polonia hay un 
proyecto legislativo por el cual no podrán parti-
cipar del sacramento de la confesión los menores 
de 16 años.

A: De nuevo, por favor.
I: Lo que oyó.  El origen polaco del apellido del 

legislador no le puede hacer olvidar que la repre-

sentación ante el extranjero lo ejerce la Nación, 
no las provincias. 

A: Cada uno se preocupa por lo que quiere, 
qué le voy a decir.

Ya lo decía Casado…

E
l informante peronista conversaba con 
el periodista, que lo había llamado para 
preguntarle sobre temas varios… Cuando 

la charla se iba terminando, se coló un tema de 
agenda.

Informante Peronista: Hablando de otra cosa, 
¿supo de lo que pasó camino al aeropuerto?

Periodista: Una tragedia…
I.P.: Verdaderamente… es una pena que se si-

gan dando estas situaciones. Por una “picada” se 
murió un pibe de 19 años y hubo cinco heridos. Y, 
sinceramente, no puedo evitar recordar que en el 
Concejo hay un por lo menos un proyecto por este 
tema que ingresó en 2020 y todavía no vio la luz…

P.: Ilústreme.
I.P.: Casado metió un proyecto para agravar las 

sanciones que aplica el municipio cuando tienen 
lugar estas carreras ilegales. De hecho, proponía 
que cuando se detecten, se decomise el auto y se 
suspenda el carnet del conductor por seis meses, 
y en caso de reincidencia, la suspensión se amplíe 
a 12 meses o, incluso, se retire definitivamente la 
licencia.

P.: Bueno, para ser francos, en este caso va a 
haber responsabilidades mucho más amplias, 
de naturaleza penal.

I.P.: Desde luego, pero esta fue una tragedia. Lo 
importante es evitarlas. Y si lo que se busca es pre-
venir, la iniciativa merece al menos ser estudiada…

Enroque corto
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(Viene de Tapa)
El proyecto fue una previa 

tensa a la  sanción definitiva de 
la suspensión de las PASO, una 
decisión clave para los intereses 
electorales de La Libertad Avanza 
y también del PJ cordobés y de 
los oficialismos en general. La ley 
salió con fritas: 43 votos a favor, 
20 en contra y 6 abstenciones. El 
piso mínimo de apoyo era 37 por 
la mayoría agravada que exigen las 
reformas electorales. Libertarios, 
radicales, PRO, un sector de los K 
y fuerzas provinciales aportaron 
lo suyo. Fue el segundo triunfo de 
Milei en medio de  la  peor semana 
política de su gobierno y en este 
tema también contó con el acom-
pañamiento de Luis Juez, Alejan-
dra Vigo y Carmen Alvarez Rivero.

Los senadores por Córdoba 
votaron en contra de la creación 
de la comisión investigadora que 
había propuesto parte del blo-
que de la UCR, con Pablo Blanco, 
Martín Lousteau, Flavio Fama y 
Daniel Kroneberger como im-
pulsores. La votación fue sobre 
tablas porque el proyecto no tenía 
despacho, y requería dos tercios 
del cuerpo para ser aprobado. 
Junto a parte de la UCR, que es-
tuvo dividida, votó Unión por la 
Patria. Fueron 47 votos a favor y 
23 en contra, por lo que deberá ser 
tratada en comisión. A los críticos 
les faltó un voto.

El gesto de cuidado a Milei de 
parte de los senadores cordo-
beses no es discordante con la 
posición que mostraron, hasta 
ahora, en relación al escándalo 
del Token $Libra. 

Apenas estalló el tema, Vigo 
reclamó por redes sociales una 
investigación judicial a fondo, 
sin apuntar directamente al pre-
sidente, y asegurando que “la po-
lítica” no tenía que meterse con el 
tema, en una obvia diferenciación 
con la oposición dura del PJ que 
salió a reclamar juicio político 
contra el primer mandatario. La 

misma línea mantuvo uno de los 
voceros del gobernador Martín 
Llaryora, el legislador Miguel 
Siciliano. Llaryora no ha dicho 
hasta ahora una palabra sobre 
el tema: lejos del país, en gira 
comercial por Arabia Saudita, le 
recomendaron no expresarse y 
“aprovechar” que no está en la Ar-
gentina. El sanfrancisqueño cuidó 
y mandó a cuidar su relación con 
Milei, de quien dependen los 
avales para los fondos árabes que 
busca conseguir para apuntalar 
su gestión. 

Juez sí rompió el silencio para 
dar fe de su convicción sobre la 
“extrema honestidad” del pre-
sidente de la Nación y bajarle el 
precio a la escandalosa interven-
ción de Santiago Caputo, el asesor 
más cercano al libertrio, en una 
nota periodística que el periodista 
Jony Viale le hizo a Milei por TN. 
Juez había hablado en la comisión 
de Asunto Constitucionales que 
se reunió el miércoles para emitir 
el dictamen del proyecto de Ficha 
Limpia, que tiene media sanción 
de Diputados y cuya sanción de-
finitiva quedó para las sesiones 
ordinarias. Ahí también expresó 
su respaldo al presidente de la 
Nación. El oficialismo provincial 
y también el sector libertario pro-
vincial estaban expectantes en 
relación al proceder de Juez sobre 
el escándalo de la promoción 
presidencial de la fugaz bitcom. 
“Tanto que va a comer a la Rosada 
y se dice amigo, y cuando lo tiene 
que defender se borra”, era el 
reproche, con interés secundario 
de un enojo del “León” con el líder 
del Frente Cívico.

La discusión de la comisión 
investigadora de Milei y todos los 
coletazos del criptogate demoró 
el inicio del debate del proyecto 
de suspensión de las PASO, que 
se debatía al cierre de esta nota.

Lo que no pudo evitar el go-
bierno nacional fue una derrota 
con la postulación del juez Ariel 

ordinarias, que empiezan el 1 de 
marzo, con la intención de que se 
caiga definitivamente, o lo reti-
rará. La primera opción es políti-
camente menos costosa (el juego 
de la democracia, oficialismo en 
minoría, etc) que la segunda, que 
sería admitir un error personal. 
“Que se vote y no alcance”, ade-

lantan algunos que la miran de 
cerca. Todo indica que el hombre 
de Comodoro Py quedó herido de 
muerte en su intención de con-
vertirse en el cuarto miembro de 
la Corte, una derrota de Milei que 
desde la ambivalente relación que 
tiene con el libertario, también 
debe festejar Mauricio Macri.

Con ayuda cordobesa, Milei evitó 
investigación y suspendió PASO

Lijo para la Corte Suprema. Atra-
vesado por el escándalo, tuvo que 
suspender la sesión prevista para 
hoy viernes en el Senado, en la que 
se iba a tratar el pliego. El pliego 
tenía dictamen, pero el quórum 
no estaba asegurado: no habrá 
sesión, aunque hay que aclarar 
que no había sido oficialmente 
convocada. 

La noticia trajo alivio para los 
tres senadores cordobeses que 
pese a ser aliados o dialoguistas 
del esquema libertario, no que-
rían votar por Lijo, al que veían 
asociado al kirchnerismo y/o 
prototipo de la “casta” judicial. 
“Me alegra”, resumió uno de los 
cordobeses con banca en la cá-
mara alta.

Juez ya había dicho que no iba 
a votar a favor de Lijo, lo mismo 
que su compañera de fórmula, 
Alvarez Rivero. La peronista Vigo 
había anunciado su abstención, 
con el argumento de la falta de 
equidad de género en las desig-
naciones. Ahora los tres zafaron 
de darle la espalda en el recinto al 
candidato del Presidente. 

Con esta decisión, el máximo 
tribunal de justicia de la Argenti-
na seguirá funcionando con tres 
miembros, Carlos Rosenkrantz, 
Horacio Rosatti y Ricardo Loren-
zetti. El otro  candidato de Milei, 
Ariel Garcia Mansilla, no tiene 
aún el pliego en condiciones de 
ser llevado al recinto. La pregunta 
que se hacen los cordobeses en el 
Senado es si el jefe de la Casa Ro-
sada insistirá con Lijo en sesiones 

Juez, Vigo y Alvarez Rivero rechazaron 
la conformación de una comisión in-
vestigadora del criptogate en el Senado, 
impulsada  por un sector de la UCR. Los 
números fueron ajustados y el voto de 
los tres cordobeses fue clave. Se aprobó 
la suspensión de las primarias obliga-
torias para este año.
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(Viene de Tapa)
Ayer por la tarde hubo plena-

rio de los secretarios generales y 
junta ejecutiva de CTERA a nivel 
nacional. Como conclusión se 
informó la falta de la creación de 
una mesa de discusión entre el 
sindicato docente y el gobierno 
nacional. En un acuerdo unáni-
me se resolvió llevar adelante un 
paro nacional en el que se plega-
rán once provincias, entre ellas 
Córdoba.

Roberto Cristalli, titular de 
UEPC Córdoba dijo: “se ha resuel-
to por unanimidad una jornada de 
protesta para el día lunes 24. Un 
paro nacional con movilización 
a la Ciudad de Buenos Aires y ac-
ciones en las provincias, por la no 
convocatoria de la paritaria na-
cional, por el cumplimiento de la 
Ley de Financiamiento Educativo, 
la Ley de FONID, por el envío de 
los fondos para las universidades, 
por el envío de fondos para cien-
cia y técnica, por los recursos para 
infraestructura, capacitación, 
conectividad, becas estudiantiles, 
que hoy están congelados y no se 

están cumpliendo”
Sobre las negociaciones con 

el gobierno de Martín Llaryora, 
Crsitalli confirmó también el cese 
de actividades en Córdoba para el 
día martes 25.

 “A pesar de la paritaria pro-
vincial, como entidad de base, 
adherimos al paro de 24 horas 
del día lunes y vamos a marchar 
a la Ciudad de Buenos Aires. La 
Asamblea de Delegados Depar-
tamentales, que estaba prevista 

para el día 24, ya había anticipado 
en el Plenario de Secretarios Ge-
nerales, que si había una medida 
nacional, pasaría la actividad para 
el día martes 25 de febrero.

En el plano provincial, el 
acuerdo entre el gobierno y la 
UEPC marcha por buen rumbo 
y habría buenas noticias para el 
próximo martes por la tarde. La 
oferta del gobierno de Llaryora 
ya pasó a la Comisión Directiva, 
signo de que se estarían con-
templando los requerimientos 
sindicales.

Por su parte, desde la pro-
vincia informaron que seguirán 
pagando el FONID, incluso a 
los docentes jubilados de Cór-
doba, que el gobierno nacional 
decidió suspender a inicios del 
año 2024 cuando empezaron a 
aplicar las primeras medidas de 
ajuste. El pago del FONID sería, 
en principio, hasta el mes de julio 
del 2025, instando a la unión de 
trabajadores de la educación a 
seguir reclamando por este fondo 
al gobierno de Javier Milei, por 
medio de CTERA.

Situación nacional
El gremio a nivel nacional 

no encuentra punto de contac-
to con el gobierno de Milei. La 
Confederación de Trabajadores 
de la Educación de la República 
Argentina (CTERA) anunció el 
paro de 24 horas para este lunes, 
y que se pliegan a los gremios de 
la CGT. Así, la situación nacional 
impide el inicio de clases en once 
provincias, entre ellas, Córdoba.

Los representantes de CTERA, 
Sonia Alesso y Roberto Baradel, 
hicieron el anuncio este jueves, 
en conferencia de prensa. Dijeron 
que hasta el momento no recibie-
ron  convocatoria del Gobierno 
Nacional a la paritaria docente, 
para discutir los salarios del año 
entrante.

Por su parte, pusieron en duda 
su participación en la reunión en 
la que fueron convocados para el 
día lunes, en la Secretaría de Tra-
bajo. La cita les llegó vía medios de 
comunicación, por una gacetilla 
enviada desde el Ministerio de 
Capital Humano.

Las clases no comienzan el lunes
Por falta de un 
acuerdo con CTE-
RA y con la UEPC, 
las clases no em-
pezarán este lu-
nes y habrá paro 
docente. Se espera 
que los docentes 
cordobeses lle-
guen a un acuerdo 
con la Provincia 
el próximo mar-
tes. De Nación aún 
no hay novedades 
y arrastran a los 
docentes de once 
provincias al cese 
de actividades.
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(Viene de Tapa)
Tras el vendaval, desde Casa 

Rosada dejaron trascender que 
las encuestas que consume el ofi-
cialismo señalaban que la imagen 
presidencial había sufrido daños 
muy menores por el episodio, 
aunque esas mediciones contras-
tan con otras que acusan un ele-
vado nivel de interés de los argen-
tinos por el episodio y un reproche 
relativamente generalizado hacia 
el presidente por promocionar/
difundir el proyecto $Libra.

En cualquier caso, la conclu-
sión a la que propios y extraños 
llegaron después de que estallara 
el escándalo fue que el presidente 
debe cuidar mejor de su entorno. 
En sus palabras, porque no puede 
seguir permitiendo “que cual-
quiera tenga acceso” a él. En las 
de Macrí, porque es un presidente 
“mal rodeado”. 

Los sistemáticos cuestiona-
mientos a la figura de la secretaria 

general de la Presidencia empie-
zan a tener un efecto de acumula-
ción, y el tendal de heridos que ha 
dejado a su paso, también.

Dentro de las huestes liberta-
rias son recurrentes las críticas 
a la conducción política que la 
hermana del presidente ejerce 
por defección del propio Milei, 
que se aboca casi privativamente 
a la economía y la vidriera inter-
nacional, y la crisis de la última 
semana hace crecer la demanda 
de que sea el propio presidente el 
que asuma ese rol.

Entre tanto, los heridos de 
LLA, que ven en Karina el motivo 
de su excomunión, intentan a for-
mar masa crítica para recuperar 
incidencia en el universo liber-
tario. En CABA, Ramiro Marra 
trabaja en la construcción de un 
frente liberal que apoye a Milei, 
pero por fuera de los designios 
de la Secretaría General de la Pre-
sidencia, que controla la herra-

mienta partidaria del oficialismo. 
Y en los otros distritos se pueden 
observar movimientos similares.

En la Provincia, Agustín Spac-
cesi, fundador del Partido Liber-
tario quedó afuera del esquema 
oficial. En su momento, el le-
gislador llegó a proponer una 
interna dentro de LLA, aunque 
resulta impensado que el espacio 
vaya aceptar una confrontación 
interna. Hoy, el libertario tiene 
buena relación con la UCEDÉ, y 
ha reconstruido el vínculo con 
la nueva conducción del Partido 

Demócrata, o con la virtual con-
ducción paralela del partido, ya 
que Rodolfo Eiben sostiene seguir 
al frente del PD.

La pregunta es si una facción 
interna del oficialismo puede 
llegar a adquirir el peso necesario 
para metabolizar un proceso de 
reestructuración de La Libertad 
Avanza. La respuesta hoy parece 
ser que no, porque no hay candi-
datos taquilleros. Pero vale una 
aclaración: Marra es un personaje 
conocido en CABA, y puede tener 
un rol determinante en el distrito 
si decide jugar por fuera del ofi-
cialismo nacional, prestándole 
un enorme servicio a Mauricio 
Macri. Por lo demás, tampoco el 
oficialismo nacional se nutre de 
grandes candidatos en las provin-
cias. Todo depende de la identifi-
cación de los futuros candidatos 
con el sello, y de la presencia del 
presidente en la campaña.

(Sigue en página 7)

Tras una semana negra, ¿hay chances 
de fisura en el núcleo libertario?
El escándalo cripto 
dejó la misma con-
clusión dentro y fue-
ra del Gobierno: falló 
el entorno. Macri 
potencia esa crítica y 
“sugiere” un aparta-
miento de Karina. El 
tendal de heridos que 
la Secretaria General 
de la Presidencia dejó 
en el camino trabaja 
para construir una 
masa crítica que los 
devuelva a la discu-
sión. Y hay capitulo 
Córdoba.
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(Viene de Tapa)
El decreto, publicado en el 

Boletín Oficial ayer jueves, esta-
blece que el nombre pasará a ser 
Banco de la Nación Argentina So-
ciedad Anónima (BNA S.A.) y que 
continuará siendo controlado 
mayoritariamente por el Estado 
Nacional, que poseerá el 99,9 % 
de las acciones, mientras que la 
Fundación Banco de la Nación 
Argentina tendrá el 0,1 % restante.

Según el texto, la transforma-
ción permitirá “mejorar la capa-
cidad del banco para competir en 
el sector financiero, optimizar la 
asignación de recursos y forta-
lecer su posición en el mercado, 
garantizando la continuidad de 
su operatividad”.

También establece que, una 
vez finalizado el proceso de trans-
formación, seguirán vigentes 
ciertos artículos de la Ley 21.799 
que regulan la actividad del BNA. 
Cuando se trató la Ley Bases en 
el Congreso, la privatización del 
Banco Nación no tuvo el aval de 

los legisladores y tuvo que ser 
quitado de la lista. La conversión 
en una sociedad anónima podría 
permitir la entrada de capital sin 
que necesariamente implique su 
privatización y cambios tanto en 
la estructura interna como en los 
productos financieros, políticas 
de crédito y tarifas, orientadas a 
maximizar la rentabilidad.

La Bancaria acusó al gobierno 
de Javier Milei de “estafador”. El 
sindicato, liderado por Sergio Pa-
lazzo expresó su “absoluto recha-
zo al reciente decreto firmado por 
Milei, que pretende transformar el 
Banco de la Nación Argentina en 
Sociedad Anónima”. Precisaron 
que la entidad es la “más grande 
del país”, cuenta con los “mejores 
números” de rentabilidad en el 
sistema financiero y concentra 
la mayor cantidad de clientes, de 
depósitos, de otorgamiento de 
créditos y de asistencia, tanto a 
empresas como individuos.

“Esos números fueron logra-
dos siendo un banco público y 

estatal, sin desatender su función 
social para la cual fue creado, 
sosteniendo a lo largo de su rica 
historia el desarrollo de la in-
dustria, el campo, las Pymes, y a 
los ciudadanos y ciudadanas en 
general. Es contradictorio querer 
vender lo que funciona, salvo que 
el único objetivo sea un negociado 

El Banco Nación pasó a ser sociedad 
anónima y la Bancaria está en alerta
La nueva figura podría permitir la entrada de capital sin que necesaria-
mente implique la privatización y cambios tanto en la estructura interna 
como en los productos financieros, políticas de crédito.

por estafador, que puede terminar 
preso por las investigaciones que 
se realizan en la República Argen-
tina, en la Comisión de Valores de 
Estados Unidos y ante el propio 
FBI, pretende arrebatarnos por 
la fuerza el banco. Periodistas 
(incluida la esposa de uno de sus 
ministros) [por Cristina Pérez, pa-
reja del ministro de Defensa, Luis 
Petri] denuncian que les cobran 
coimas para que el Presidente los 
atienda o les dé una reunión, que 
se llevaron sin ningún escrúpulo 
el oro del Banco Central y, sin dar 
ninguna explicación, que estafan 
con criptomonedas truchas y 
ahora directamente quieren ro-
barse el patrimonio de la nación”, 
agregaron.

Además de insistir en que “la 
paciencia del pueblo y de la gente 
se agotó”, remarcaron: “Después 
del escándalo de las estafas con 
criptos quieren terminar de sa-
quear todo lo que puedan y en el 
tiempo que les quede. Claramente 
ya no van a tener el apoyo popular, 
ni siquiera los medios amigos 
pueden sostener semejante des-
manejo, desidia e inoperancia. 
Como siempre sostuvimos, no 
tienen un plan de gobierno, tienen 
un plan de negocios”.

espurio y una nueva estafa”, sos-
tuvieron, en alusión al escándalo 
que sacude al Gobierno por la 
promoción del token $LIBRA, que 
ya tiene repercusiones interna-
cionales ya que el Presidente fue 
denunciado tanto en el país como 
en Estados Unidos.

“Un presidente denunciado 

DIAGONAL

joven que estaba en el lugar porque dece-
nas de personas se congregaron a correr 
picadas. Quizás sea incorrecto llamar 
accidente a lo que ocurrió como resultado 
del accionar ilegal y temerario de un grupo 
de individuos que decidió usar el espacio 
público en beneficio propio y en perjuicio 
de todo el resto de la gente.

Toda la mañana, en distintos programas 
de radio, se cubrió el hecho. Lo pude seguir 
bien de cerca porque vivo en Sierras Chicas 
y me llevó una hora y media recorrer lo 
que habitualmente hago en 40 minutos, 
producto del corte de ruta que hubo que 
hacer para resguardar la escena del hecho. 
Lo más importante que pude sacar en claro 
es que la gente llamó a todos los programas 
para decir dónde y cuándo se corren pica-
das en toda la ciudad. Fue algo realmente 
impresionante.

Yo mismo he visto de todo en esa ruta. 
Aunque soy más de hábitos diurnos alguna 
vez me tocó volver cuando se reúne la gente 
para correr carreras. Pude ver de todo. Una 
vez me pasaron corriendo al lado. Otra vez 
los pude ver yéndose raudamente por un 
operativo policial, situación insólita en 
la que me vi envuelto porque los policías 
no habían cortado el tránsito. Otra vez 
pude ver unos quince patrulleros y motos 
esperando en la rotonda del ACV, quizás 
agrupándose para dirigirse hacia el lugar. Si 
un simple ciudadano que pasa ocasional-
mente por el lugar tuvo contacto con eso, 
los empleados del peaje o del aeropuerto 
deben saber hasta cuál es el auto favorito 
al que deben apostar cada vez que corren.

Uno de los periodistas de otra mesa 
hablaba de que cómo podía ser que no 
pudieran frenar a 10 o 15 autos. No tiene 

El problema de las picadas 
La muerte de un joven que corría carreras cerca 
del aeropuerto expone con crudeza una realidad 
que algunos no quieren ver.

idea de lo que estamos hablando: cada vez 
que se juntan ocupan un carril y la banqui-
na de un lado (desde la vieja estación del 
mirador hasta el puente del aeropuerto) y 
buena parte de la banquina de la mano de 
enfrente. Quizás estemos hablando de la 
misma cantidad de vehículos que puede 
haber en una playa de estacionamiento de 
un boliche. Así de grande es el problema.

Los funcionarios pueden elegir que-
darse encerrados en sus oficinas hacien-
do onanismo estadístico con cifras que 
pueden no estar diciendo nada o pueden 
prestar atención a lo que pasa en la ciudad 
a su cargo. El problema de las picadas es una 
realidad que solo por suerte no produce 
más muertos al año y sin voluntad de con-
trol y sin penas ejemplares estas cosas van 
a seguir pasando. A algunos quizás la adre-
nalina de la velocidad los hace sentir vivos 
y a otros quizás no les parece tan grave lo 
que hacen, hasta que termina ocurriendo 
una tragedia perfectamente evitable como 
la de ayer. Todos nos reímos alguna vez 
viendo Los Autos Locos, esas carreras dis-
paratadas en las que cada accidente venía 
asociado a alguna situación divertida. Lo 
que pasa con las picadas en Córdoba no se 
parece en nada a eso.

rjboher@gmail.com

E
l martes estaba escuchando la radio 
mientras manejaba cuando deci-
dieron entrevistar a un funcionario 

municipal (no recuerdo quién) para hablar 
sobre el gran trabajo de prevención que 
realiza su gobierno en el tema tránsito. 
De acuerdo a los registros, la cantidad de 
actas labradas por infracciones se redujo 
a la mitad en el periodo que va de 2019 a 
2024. Según el funcionario esto se debió 
al esfuerzo denodado con el que la gestión 
encaró la tarea.

Uno de los periodistas que estaba a 
la mesa comentó lo que resulta lógico 
desde el punto de vista de quién circula 
diariamente por las calles de Córdoba: 
no se ve que la gente maneje mejor y 
probablemente la reducción de multas se 
deba a un relajamiento de los controles. 
Puede ser el resultado de creer que las 
cámaras que elogió el funcionario van a 
hacer todo.

Ayer la ciudad amaneció conmociona-
da por un accidente en la avenida La Voz del 
Interior, la ruta que lleva de la ciudad hacia 
las sierras chicas. En el mismo falleció un 



DIARIO ALFIL VIERNES 21 FEB 2025 7

Elecciones ADIUC: en una 
jornada con irregularidades 
se confirmaron las listas
En las últimas 
horas se cono-
cieron quienes, 
finalmente, 
serán candi-
datas y candi-
datos el próxi-
mo 10 de abril 
cuando se eli-
jan las nuevas 
autoridades 
gremiales. La 
junta electoral 
se llevó a cabo 
con algunas 
irregularidades 
por parte de 
la oposición, 
mientras que 
el oficialismo, 
con todo en-
caminado para 
las elecciones, 
ya piensa en lo 
inmediato.

A
DIUC tiene muchos 
desafíos por delante, 
el gremio de docentes 
universitarios e inves-

tigadores de la UNC enfrentará 
un 2025 movido, por un lado hay 
elecciones de canales en distintas 
facultades donde se intentará 
tener incidencia en las listas, pero 
más importante aún, el gremio 
encara elecciones propias el 
próximo diez de abril, cuando 
de 9 a 20 de ese mismo día los 
afiliados/as asistirán a elegir las 
nuevas autoridades de la Junta 
Directiva, Comisión Revisora 
de Cuentas y Congresistas de 
CONADU. 

En este marco, el pasado vier-
nes 14 de febrero se realizó la se-
gunda junta electoral en dónde se 
oficializaron las dos listas que se 
preparan para competir por esos 
lugares de representación. Esta 
instancia estuvo marcada por la 
polémica por parte de una oposi-
ción que demostró claramente no 
estar ni articulada, ni organizada 

y mucho menos con chances de 
disputar de igual a igual con un 
oficialismo que, con todo en regla, 
ya piensa en el congreso del 21 y 22 
de febrero. 

Lo que sucedió en la junta 
electoral del viernes parecía que 
solo se daba en las agrupaciones 
nuevas estudiantiles, que muchas 
veces no conocen aún los pasos 
a seguir para presentar una lista 
y sufren distintas impugnacio-
nes. En este caso no se impugnó 
ninguna lista (aún) pero si se 
cometieron muchos errores de 
principiantes y van a tener que 
hacer correcciones para la próxi-
ma junta electoral. 

Las actas públicas firmadas 
por los apoderados de las listas y 
representantes de la junta dicen 
que la lista bajo el nombre “Lista 
Frente Acción Universitaria Mul-
ticolor” presentó a Raúl Gómez 
(ex vice decano de psicología), 
Ezequiel Leiva y Lucio Simonella 
como candidatos a la junta direc-
tiva mientras que se presentó una 
lista bastante irregular para los 
demás puestos. 

De hecho el mismo Ezequiel 
Leiva fue impugnado de la lista 
ya que no se encuentra afiliado 
al gremio docente, por lo que no 
cumple con el requisito principal 
para presentarse a una elección 
gremial, ser parte del gremio. 
Parece chiste, pero lastimosa-
mente no lo es por lo que surge 
la pregunta ¿Fue un error de 
principiante? O si quizás no han 
chequeado si sus candidatos esta-
ban afiliados es por lo menos raro.

Además, respecto al nombre 
y color de lista, se le pide a este 
grupo de docentes que designe 
un color específico a la lista “que 
no induzca a la confusión” dice el 
acta. Esto se debe a qué “multi-
color” no es preciso como color 
y puede generar confusiones 
respecto a la otra lista que será 
denominada como “Lista Na-
ranja” la cual también oficializó 
candidatas y candidatos. 

Además, la multicolor tam-
bién contaba con irregularidades 
en la lista de congresales de CO-
NADU. Resulta que la lista excede 
la cantidad de representantes que 

ADIUC tiene en está instancia por 
lo que solo se tomaron en cuenta 
a los candidatos que se encontra-
ban hasta el 7mo suplente inclusi-
ve. Incluso se le pide al integrante 
de esta lista, Juan Balussi, que 
acepte el cargo de congresista que 
le corresponde ya que el mismo se 
encuentra en blanco y sin com-
pletar en todas las actas. 

Dejando a la vista que la opo-
sición gremial está muy desar-
ticulada, o por lo menos muy 
improvisada. La calidad de estas 
instituciones está relacionada 
también con oposiciones de cali-
dad que aporten a un debate y una 
mirada integral, parece que en 
este momento no ocurre esto y la 
responsabilidad de mantener un 
orden termina cayendo en el ofi-
cialismo, el cual en este caso tiene 
servida en bandeja la elección.

En el caso de la Lista Naranja, 
el oficialismo, no tuvo inconve-
nientes para presentar sus listas 
y candidatas. Cómo ya había an-
ticipado Alfil la candidata a Secre-
taria General será Leticia Medina 
quien estará acompañada por la 
candidata a Secretaria Adjunta, 
Paula Abate. 

La polémica en estas listas 
también radica en, quizás, la poca 
representación que tienen los 
colegios preuniversitarios. Un 
reclamo que hace años se viene 
realizando por parte del sector, 
no solo a su gremio, sino también 
a la misma universidad a la cual 
se le exige que abra los lugares 
de representación a los pre uni-
versitarios quienes cuentan con 
una gran cantidad de estudiantes, 
docentes y no docentes. 

En este caso los colegios es-
tarán representados por la “Se-
cretaría de Escuelas Preuniver-
sitarias”. En el caso de la lista 
Multicolor no han dicho quienes 
ocuparían ese cargo, mientras 
que la lista Naranja presenta a 
Pablo Sebastián Vreys. 

Javier Blanco, actual Secreta-
rio General de ADIUC, no tendrá 
lugar en la lista para ocupar un 
cargo directivo, pero si encabeza 
la lista de Congresistas de CONA-
DU junto a Leticia Medina quien 
va en 2do lugar. En un año que 
estará marcado por el reclamo 
salarial, será importante el rol que 
cumplan estos representantes 
que estarán en la discusión nacio-
nal de la Federación Nacional de 
Docentes Universitarios. 

Tras una semana negra, ¿hay chances de fisura en el núcleo libertario?
(Viene de página 5)
Córdoba 

Mientras tanto, el presidente 
del bloque de diputados de LLA, 
también líder del partido a nivel 
local, prepara un convite de bajo 
perfil para los principales diri-

gentes locales del armado oficial 
que respalda Karina Milei y se 
apoya, también, el presidente de 
la Cámara Baja, Martín Menem. Y 
en paralelo, con la venia del pre-
sidente, trabaja Verónica Sikora, 
que lanzó un curso de capacita-

ción política para captar adeptos 
y formar nuevos cuados, a la vez 
que se aventura hacia el interior 
para ampliar los márgenes de 
su armado, proponiendo la exé-
gesis de que La Libertad Avanza 
es un “movimiento” y no sólo un 

partido.
Ambos respaldaron al presi-

dente durante la última semana, 
y se mantienen como acérrimos 
defensores de la causa. Más des-
dibujado estuvo, en los últimos 
días, el director ejecutivo de la 

Fundación Faro. Agustín Laje, el 
candidato idílico de los militantes 
libertarios de pura cepa, mantiene 
su defensa de Milei, pero parece 
haber bajado su perfil en las re-
des sociales momentáneamente, 
hasta que aclare.
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A
sí se confirmó en la 
presentación oficial que 
tuvo lugar en el Palacio 
Municipal, con la pre-

sencia del Intendente Esteban 
Avilés, del Secretario de Turismo 
e Innovación, Cultura y Deportes 
Sebastián Boldrini, el Secretario 
General y de Vinculación Institu-
cional Juan Lucero y autoridades 
de la organización de la compe-

tencia.
“Vamos a tener tres días de 

fiesta, estos son eventos de tras-
cendencia internacional, de gran 
calidad y de carácter gratuito. 
Tendremos un circuito en el cora-
zón de la ciudad y un predio como 
el Parque Temático, de primera 
línea”, detalló el Intendente Este-
ban Avilés y agregó “agradecemos 
a los pilotos y a la ACTC por este 

El RallySprint LATAM inicia su temporada 2025 
en Villa Carlos Paz con el “Desafío Verano #01 by 
RSL”, evento que marcará el regreso del rally al 
emblemático Parque Temático, de este viernes 
21 de febrero hastal el domingo 23 de febrero.

Se presentó el 
Desafío Verano #01 
RallySprint LATAM 
Temporada 2025 
en Villa Carlos Paz

palidad de Villa Carlos Paz. 
Circuitos en el Parque Te-

mático
El sábado 22 y el domingo 23 

de febrero la actividad se trasla-
dará al Parque Temático que tiene 
5.90 km de extensión, donde la 
acción arrancará desde las 7:30 
hs. culminando a las 17:30 hs. el 
sábado. En tanto el domingo, de 
8 a 16:30 hs. también se reali-
zarán los circuitos en el Parque 
Temático.

Luego, se realizará la entrega 
de premios en el Parque de Asis-
tencia del Rally, sobre la costa del 
lago desde las 17 hs.

La entrada para todo el fin de 
semana, será libre y gratuita para 
vecinos y turistas.

Visitar el Parque de Asisten-
cia del Rally

Para los fanáticos que quieran 
ver los equipos trabajando en los 
autos y compartir un momento 
con los pilotos podrán visitar el 
Parque de Asistencia del Rallú 
que será el epicentro del Desafío 
Verano #01 by RSL, durante todo 
el fin de semana.

El viernes podrán recorrerlo 
durante toda la jornada, antes 
del Súper Especial. Mientras que 
el sábado permanecerán allí los 
autos y equipos luego de las 17 hs. 
al finalizar el tramo en el Circuito 
del Parque Temático.

¿Dónde ver por TV el Desafío 
Verano #01 by RSL en Villa 
Carlos Paz?

Para aquellos que quieran 
verlo por TV y/o Streaming, la ca-

rrera será transmitida en vivo y en 
directo por TV Pública, DeporTV 
y por MotorPlayTV.

Los días y horarios de trans-
misión serán los siguientes:

Viernes 21 de febrero: de 20 
a 21hs.

Sábado 22: de 13:30 a 15:30 hs.
Domingo 23: de 14:30 a 16:30 

hs.
Operativo de seguridad: re-

estricción de tránsito y estacio-
namiento:

Restricción de estaciona-
miento controlado

Viernes a las 00:00hs hasta 
Viernes 22:00hs en las siguientes 
calles:

Avda. Sabattini desde Puente 
Uruguay hasta Orgaz (ambas 
manos)

 M. Juárez entre Avda. San 
Martín y Avda Sabattini.

 Playón Municipal (frente al 
casino).

Tránsito restringido
A partir de las 18:30hs, corte de 

circulación vehicular sobre:
Avda. Sabattini desde Puente 

Uruguay hasta Orgaz (inclusive)
Cassaffousth desde Avda. San 

Martín hasta Rotonda D´elia
Belgrano desde San Martín 

hacia Costanera

RECORRIDO TRANSPORTE 
URBANO

San Martín , Miguel Juarez y 
viceversa

San Martín , Miguel Juarez , 
Puente Central, D´elia , Arruaba-
rrena, Pellegrini

evento turístico deportivo, que 
constituye un motor para nuestra 
ciudad y siempre nos convoca con 
responsabilidad y compromiso. 
Invitamos a todas las familias de 
la ciudad y a los turistas que nos 
visiten a esta fiesta del deporte y 
del automovilismo”.

Súper Especial Nocturno en 
la Cosa del Lago

Con un Súper Especial Noc-
turno sobre la Costa del Lago de 
Villa Carlos Paz, la visita de figuras 
del deporte motor y una concu-
rrencia masiva, se espera una 
gran fiesta del RallySprint LATAM 
en una tierra que vive el deporte 
motor como ninguna.

Este encuentro, diseñado 
como una exhibición, busca acer-
car el rally a un público más am-
plio, generando una experiencia 
única tanto para aficionados 
como para quienes se aproximan 
por primera vez a esta apasionan-
te disciplina.

El evento reunirá a pilotos 
referentes de la disciplina, junto a 
figuras invitadas de otros depor-
tes y el espectáculo, consolidando 
a Villa Carlos Paz como capital 
latinoamericana del rally con este 
formato de carrera de verano.

El viernes 21 de febrero desde 
las 20 hs. iniciará la acción con el 
Súper Especial Nocturno sobre la 
Costa del lago en la ciudad de Villa 
Carlos Paz.

El trazado tendrá 1,45 km 
de extensión y circulará por Av. 
Sabattini y Puente Cassaffousth, 
finalizando sobre la explanada 
frente a los Jardines de la Munici-
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Entre la defensa de la 
autonomía provincial y las 
críticas al modelo nacional

Los represen-
tantes del de-

partamento 
General San 

Martín expo-
nen diferentes 

visiones so-
bre la relación 

Nación-Pro-
vincia al ini-

cio del perío-
do legislativo 
2025. Aunque 
coinciden en 
sus cuestio-

namientos al 
presidente Mi-
lei por el caso 

Libra, el deba-
te en la Uni-
cameral re-

fleja distintas 
posturas entre 

la defensa de 
la autonomía 

provincial y 
las discusiones 
por el paquete 
tributario cor-

dobés.

ALFIL      VIL� MARIA

Por Florencia Coria
 

E
l 147° período de sesiones 
ordinarias de la Legisla-
tura de Córdoba avanza 
con una marcada im-

pronta federal. Tras su inaugura-
ción en el Centro Cultural de Deán 
Funes y la segunda sesión ordi-
naria celebrada este miércoles, 
los legisladores villamarienses 
emergen como voces relevantes 
en un debate que pone en tensión 
el modelo de gestión provincial 
con las políticas implementadas 
por el gobierno nacional.

La defensa del federalismo 
marca la agenda

La legisladora Verónica Na-
varro del bloque Hacemos Uni-
dos por Villa María, plantea la 
necesidad urgente de revisar el 
pacto federal. “Nos preocupa esta 
deslegitimación que hay desde el 
gobierno nacional hacia los servi-
cios y las facultades que tienen las 
provincias y los municipios para 
cobrar tasas e impuestos”, seña-
la, contrastando con la política 
tributaria nacional: “Yo pregunto 
si hemos tenido alguna noticia de 
que van a bajar el IVA, porque es el 
21% sobre absolutamente todo lo 
que nosotros consumimos”.

Su crítica apunta al corazón 
del sistema federal: “¿Qué ser-
vicio nos presta hoy Nación? 
¿Mantiene rutas? No. ¿Tiene hos-
pitales? ¿Tiene escuelas? No”. La 
legisladora propone “un debate 

serio sobre las incumbencias y fa-
cultades de cada nivel del Estado”, 
recordando que los municipios 
deben “prestar todos los servicios 
con la demanda del vecino que 
nos toca la puerta de la casa”.

Karina Bruno, desde la Comi-
sión de Economía y Presupuesto, 
advierte sobre el impacto finan-
ciero: “Desde que asumió este 
gobierno nacional, la provincia 
recibió cero pesos en materia 
de caja de previsión, fondos de 
transporte y educativos”.

El legislador departamen-
tal Alfredo Nigro de la Unión 
Cívica Radical, anticipa un año 
de intenso control sobre la ges-
tión provincial, focalizando en 
“seguridad, jubilados, SENAF y 
APROS”, temas que según ad-
vierte “van a dar que hablar, lo 
mismo que la cuestión del sistema 
penitenciario”.

El caso Libra unifica las críti-
cas institucionales

La promoción presidencial de 
la criptomoneda Libra genera un 
inédito consenso entre los legis-
ladores villamarienses.

“Creo que ha sido una irres-
ponsabilidad”, expresa Navarro, 
quien advierte sobre la necesidad 
de “investigar a fondo si fue hecho 
de buena o mala fe”, remarcando 
que “el momento institucional es 
delicado”.

Bruno profundiza el análisis: 
“Lo que pone en crisis esto es lo 
que significa la palabra del pre-

sidente de la nación, sobre todo 
en un país como el nuestro”. La 
legisladora evoca las palabras del 
ex juez Maqueda sobre “cómo se 
pone en jaque todo el tiempo la 
institucionalidad”.

Nigro presenta la crítica más 
contundente: “O es partícipe de 
una ilicitud o es un ingenuo. Y 
cualquiera de las dos cosas es gra-
vísima, porque estamos hablando 
del presidente de la república, 
a quien se le ha depositado una 
enorme confianza”.

El debate tributario expone 
las tensiones políticas

La discusión sobre el paquete 
fiscal provincial evidencia los 
realineamientos en la Unicame-
ral. “El paquete económico fue 
aprobado por amplia mayoría”, 
recuerda Bruno, quien señala que 
“se ha politizado mucho el tema” 
y que muchos de los actuales 
críticos “son los mismos que 
aprobaron”.

La tensión escaló cuando el 
diputado nacional Rodrigo De 
Loredo cuestionó a Bruno, gene-
rando un intenso intercambio que 
expuso fracturas opositoras. El 
oficialismo provincial logró fre-
nar los proyectos que buscaban 
modificar los aumentos en los im-
puestos inmobiliarios, derivando 
la discusión a comisiones.

Navarro ratifica la legitimidad 
del proceso: “El presupuesto y 
código tributario fueron votados 
por el 70-80% de los legisladores, 

con tiempo suficiente para deba-
tir cada artículo”.

Desde la oposición, Nigro 
anuncia que irá “peleando contra 
este impuestazo inconstitucional 
y escandaloso”, anticipando una 
postura de fuerte confrontación.

El escenario electoral redefi-
ne posiciones

El calendario político suma 
complejidad al debate. Nava-
rro confirma que Villa María 
“acompañará a los candidatos de 
Hacemos Unidos por Córdoba”, 
mientras Bruno advierte que la 
posible suspensión de las PASO 
“ralentiza la toma de decisiones” 
y podría modificar la agenda le-
gislativa nacional.

Nigro, quien destaca ser “el 
primer radical desde 2001 en la 
banca departamental”, reconoce 
trabajar “con todo el viento en 
contra” por la marginación oficia-
lista, pero mantiene su optimis-
mo: “Le ponemos todo el corazón 
con el honor enorme que tiene ser 
elegido por el departamento”.

El período legislativo 2025 
configura así un escenario donde 
la defensa de la institucionalidad y 
la autonomía provincial conviven 
con las tensiones propias de un 
año electoral.

Los representantes villama-
rienses, desde sus diferentes 
espacios políticos, anticipan de-
bates que excederán lo local para 
insertarse en la discusión sobre el 
modelo federal argentino.

LAS BANCAS DE VILLA MARÍA EN LA LEGISLATURA
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Tensión en LLA por directivas 
de Córdoba: referentes y 
militantes desafiliados
La irrupción de la figura de Laura Soldano y la incompatibilidad en el esquema 
de trabajo con algunos referentes derivó en pedidos de desafiliación del partido. 
Duras críticas a la conducción de Bornoroni. ¿Seguirá el “efecto purga”?

Por Julieta Fernández

“E
sta semana culmi-
nó mi etapa dentro 
de LLA Córdoba 
por decisión del 

presidente del partido, Gabriel 
Bornoroni y el vicepresidente, 
Gonzalo Roca. La Libertad Avan-
za como partido en la provincia 
de Córdoba deja mucho que 
desear”, manifestó Diego Ramos, 
referente de LLA Higueras y de la 
Juventud Departamental, en sus 
redes sociales. Las tensiones no 
son nuevas y, tal como lo había 
planteado Alfil en diciembre, el 
acto encabezado por el diputa-
do Bornoroni en el CECIS había 
dejado gusto a poco en un sector 
de la militancia. Aseguran que 
en el evento que se realizó en 
diciembre faltó debate y partici-
pación, teniendo en cuenta que 
se trataba del primer acto oficial 
en Río Cuarto con la presencia 
del presidente del partido a nivel 
provincial. 

El “factor Soldano” fue una 
de varias razones por las cuales 
se le pidió al menos a tres mi-
litantes que se desafiliaran del 
partido. Según pudo saber Alfil, la 
influencer y referente nombrada 
por Bornoroni, Laura Soldano, 
se reunió recientemente con un 
grupo de dirigentes -varios de 
la Juventud- para “poner paños 
fríos”. Las primeras reacciones a 
la presentación de Soldano como 
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referente de Río Cuarto y em-
bajadora de la “batalla cultural” 
ya habían generado una ola de 
comentariios y publicaciones en 
donde los militantes insinuaban 
que el nuevo lugar de Soldano 
respondería más a intereses per-
sonales que a una construcción 
colectiva. 

Desde Córdoba habrían to-
mado nota de estas expresiones 
pero no para dar marcha atrás 
con la decisión sino para for-
talecer las directivas. Podría 
decirse que Soldano es una de 
las intocables del partido, dado 
su vínculo cercano al diputado 
nacional. En la reunión que man-

tuvieron los militantes con la 
nueva referente, se evidenciaron 
incompatibilidades que termi-
naron por romper las escasas 
posibilidades de acompañar a la 
mujer que suena como posible 
candidata a diputada. “Hay mu-
chas cosas en las que diferimos. 
Nosotros no creemos que todo 

pase por las redes sociales. Hubo 
varias bajadas para que nos en-
columnemos detrás de ella pero 
algunos nos negamos y por eso 
nos echaron”, comentó uno de 
los afectados a Alfil. 

Otro aspecto que habría in-
fluido en la tensión es la comu-
nicación de algunas patas del 
partido. Según pudo saber Alfil, 
la propia Soldano habría pedido 
el encuentro con los militantes 
y se presentó como la armadora 
del espacio en la región. Algunas 
de las diferencias planteadas 
tienen que ver con el manejo de la 
comunicación del espacio. Desde 
Córdoba, habrían dado el visto 
bueno a Soldano para que lidere 
el aspecto comunicacional a ni-
vel local (dada su actividad como 
creadora de contenido en redes 
e “influencer” de Las Fuerzas del 
Cielo). Los presentes defendie-
ron el trabajo comunicacional 
realizado en los últimos años, en 
el que aseguran haberse mane-
jado con cierta autonomía de las 
directrices de Córdoba.

Las chances de que Soldano 
tenga un lugar expectable en la 
lista de diputados parecen al-
tas. No solo por ser la referente 
local del propio Bornoroni sino 
porque, pese al fuerte rechazo 
de un sector de la militancia, 
ya se encuentra tejiendo nexos 
con otros referentes del espacio 
como Silvina Drovandi, directora 
del ANSES local. No obstante, 
este “efecto purga” no sería pro-
pio del departamento Río Cuarto 
donde se estima que en la última 
semana se desafiliaron cerca de 
20 personas. “Hoy creo que La Li-
bertad Avanza es un movimiento 
en el cual trabajamos todos los 
que lo forman, sean o no parte 
del partido. Seguiremos dando 
la batalla y llevando las ideas de 
la Libertad como movimiento”, 
enfatizó el referente de la Ju-
ventud departamental, dando a 
entender que las personas que 
quedaron fuera de la estructura 
orgánica seguirán participando 
activamente del espacio. 

Tras el asalto a un cadete, Bevilacqua visitó Río Cuarto

E
l secretario de Seguridad la Pro-
vincia, Ángel Bevilacqua, visitó la 
ciudad en la tarde del jueves y, junto 

al 2° subjefe de la Policía de la Provincia, 
Antonio Urquiza, se reunieron con el in-
tendente Guillermo De Rivas y funciona-
rios municipales para abordar los últimos 
hechos de inseguridad en la ciudad. Uno 
de los hechos que generó mayor reper-
cusión fue un cadete baleado en la noche 
del miércoles que derivó en una fuerte 
protesta de los trabajadores que exigieron 
más seguridad al gobierno local.

“Venimos a accionar y ver cómo redo-
blar los esfuerzos, que es lo que nos pide 

el gobernador y el ministro Quinteros.
Cuando hay un hecho, ver qué recursos 
tenemos, cómo mejorar, ver si es nece-
sario cambiar las estrategias para dar 
respuesta a los vecinos”, señaló el secre-
tario Bevilacqua, quien además anticipó 
que el personal del Operativo Verano va 
a volcarse a otros frentes para reforzar la 
seguridad.

Además, el funcionario provincial 
enfatizó en que “la responsabilidad de la 
seguridad está en manos del Ministerio 
de Seguridad y de nuestra fuerza policial. 
Ellos son la columna vertebral. Por su-
puesto, de los 900 egresados entre subofi-

ciales y oficiales destinados al operativo 
verano, vamos a destinarlos a las distintas 
departamentales con una mirada espe-
cial sobre Río Cuarto. Es lo que vinimos 
a contarle al intendente y el equipo de 
Seguridad. Mayor cantidad de recursos, 
vehículos, para tener mayor capacidad 
de patrullaje. Es una visita de trabajo para 
seguir duplicando los esfuerzos”, afirmó. 

Por su parte, el comisario Urquiza 
remarcó que aún no hay una directiva del 
gobierno local de comenzar a trabajar con 
las armas menos letales en lo que respecta 
a la Guardia Urbana Local. “Nosotros les 
llevamos la capacitación con nuestros 

instructores y todos los estudios médicos 
y psicológicos pero avanzar en ese senti-
do será una decisión del intendente. Aún 
no lo hemos hablado”, señaló en diálogo 
con LV16. 

Bevilacqua resaltó la implementación 
del programa 90/10. “La ministra Bullrich 
destacó que Córdoba es la provincia que 
ha llevado adelante este programa, uno 
de los que plantea el comando unificado. 
Tiene que ver con los distintos delitos 
abordados, tanto en fuerzas provinciales 
como federales y seguir dando lucha 
especialmente contra el narcotráfico”, 
aseguró.
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Cripto estafa: proyecto oficialista afirma 
que Milei fue “participe necesario”
Pese al cuidadoso tratamiento del tema en Hacemos, el Legislativo riocuartense ingresó un proyec-
to que lleva la firma de la concejal oficialista Marilina Gadpen y que declara al presidente como uno 
de los responsables del escándalo de $Libra. Además, se cumplió el anticipo de Alfil: aprobaron Ficha 
Limpia en primera lectura.

(Viene de tapa)
Pero el texto lanza acusaciones 

contra el presidente: lo responsa-
bilizan de las consecuencias del 
hecho, al cual definen de “estafa”.

“No se duda del carácter de 
estafa de las acciones cometidas, 
existiendo centenares de denun-
cias por lo ocurrido. Preocupa la 
participación del Presidente en 
estas actividades y el alcance de 
esta participación”, señala el es-
crito de Gadpen, el cual concluye 
que “Javier Milei, es partícipe 
necesario y fundamental de lo que 
podría considerarse como aso-
ciación ilícita”. Fuertes palabras 
que ahora deberán ser analizadas 
en Comisión tras ingresar sin re-
sistencia -ni siquiera la del bloque 
del Partido Libertario que preside 
Mario Lamberghini.

La Declaración tuvo efecto en 
la discusión política cordobesista. 
Por más que se trate de una expre-
sión surgida de la capital alterna y 
la distancia con la escena nacional 
sea significativa, en Córdoba no 
se esperaban el ruido de las pala-
bras impresas en el proyecto. De 
hecho, el mensaje que bajó desde 
el Panal de Martín Llaryora habría 
instado a “no hacer olas” y hasta 
el intendente Guillermo De Rivas 
se aisló de cualquier consulta 
vinculada a $Libra.

Ante esto, desde una parte 
del justicialismo riocuartense 
hubo intención de desligarse de 
la maniobra y señalarlo como 
una acción individual de la con-
cejal que representa al PS, la cual 
replicó lo hecho por el legislador 
provincial Matías Chamorro (otro 
socialista del Partido Cordobés) 
en la unicameral cordobesa y por 
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diputados socialistas en la Cáma-
ra de Diputados. 

La incomodidad se sintió en-
tre las líneas más alineadas con la 
estrategia llaryorista ya se había 
anticipado que el escándalo de 
$Libra debía quedar fuera de los 
temas locales y que debía decan-
tar por sí solo. “La gente sabrá que 
hacer con esto que pasó y hay que 
ser cuidadosos cuando nos ex-
presamos. Una cosa es defender 
a los jubilados y docentes uni-
versitarios, pero otra diferente es 
hablar de estafas presidenciales 
con soltura”, le comentaba a Alfil 
un dirigente del Ejecutivo local. 

Pese a esto, desde el bloque 
oficialista que preside Leandro 
Carpintero le aseguraron a Alfil 

que no hubo pedido para que la 
edil baje el proyecto y que co-
rresponde ahora su tratamiento 
en el recinto.

En el Gobierno esperan que 
este tema pase rápido y que la 
oposición -especialmente Pri-
mero Río Cuarto, bloque que 
preside Gabriel Abrile- no use el 
proyecto de Gadpen como argu-
mento para ensanchar la grieta 
y poner al oficialismo en contra 
de los vecinos que más apoyan 
al Gobierno libertario. Puertas 
adentro del Concejo, el proyecto 
de la edil socialista pareciera ha-
ber ofrecido la oportunidad para 
que el bloque exprese su incon-
formidad con el comportamiento 
del presidente Milei, postura que 

resaltan los propios ediles -por 
fuera de los micrófonos, para no 
sobresaltar a los jefes provincia-
les. A la espera de que el proyecto 
llegue al recinto para su debate, se 
anticipan intercambios picantes 
en el Legislativo.

Primera lectura para Ficha 
Limpia

Tal lo adelantó Alfil en su pa-
sada edición, el Concejo Delibe-
rante aprobó ayer el proyecto de 
Ficha Limpia en primera lectura. 
El mismo consiste en impedir que 
sean candidatos/as a cargos elec-
tivos o de asumir o mantenerse 
en un cargo público en la esfera 
municipal a personas que se en-
cuentren condenadas por delitos 

dolosos que afectan distintos 
bienes jurídicos protegidos por 
nuestro Código Penal, ya sea en 
primera instancia con sentencia 
firme o en instancia ulterior con-
firmatoria.

El proyecto, que tiene como 
objetivo “establecer normas cla-
ras que apunten a la ética y a 
la transparencia en la función 
pública”, fue presentado conjun-
tamente por todos los bloques 
políticos que integran el Concejo 
Deliberante y aprobado de mane-
ra unánime. En las próximas dos 
semanas continuará siendo abor-
dado en Comisión hasta obtener 
la aprobación en segunda lectura. 
Se espera que entre en vigencia a 
mediados del mes de marzo.

M
ujeres que formaron parte de los 
talleres de costura del programa 
municipal Trama Emprendedo-

ra se volvieron a reunir para confeccionar 
mochilas y cartucheras para donar ante 
el próximo inicio de clases. El encuentro 
tuvo lugar en el Centro Integrador Muni-
cipal (CIM), La Casa del Sol, a partir de la 
donación de dos máquinas de coser que 
fueron reparadas y de telas y artículos 

varios para poder armar los productos 
escolares.

“Ellas quedaron con la inquietud de 
seguir trabajando juntas y ahora, ante el 
inicio de clases, decidieron hacer mochilas 
y cartucheras, algo de lo que aprendieron 
en 2024. En cada espacio, en cada centro, 
lo que intentamos es que las mujeres y los 
vecinos se apropien de los lugares y nos 
traigan sus ideas para que las podamos 

apoyar desde el Estado Municipal”, ase-
guró Alejandra Giupponi, Coordinadora 
del CIM.

En tanto, Julieta Verón, una de las 
docentes, destacó que las mochilas y car-
tucheras confeccionadas serán donadas 
a lugares elegidos por las talleristas. “Es 
gratificante ver la voluntad de las mujeres 
de aprovechar el hecho de que el Estado 
venga al territorio con este tipo de progra-

mas”, opinó Verón.
Trama Emprendedora es un programa 

del Gobierno de Río Cuarto que surgió del 
Presupuesto Participativo y que apunta a 
la autonomía económica de las mujeres 
y diversidades por medio de talleres de 
capacitación que se dictan en distintos 
puntos de la ciudad y en la Casa Trama 
Emprendedora que funciona en Sarmiento 
y 25 de Mayo.

Trama Solidaria: talleristas confeccionan mochilas y cartucheras para donar

Gabriel Abrile, Mario Lamberghini, Marilina Gadpen y Leandro Carpintero.
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Guillermo 
De Rivas

Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y Julieta 
Fernández

¿De Rivas exporta 
proyecto a Córdoba?

E
l dirigente peronista com-
partía con el periodista un 
dato vinculado al proyecto 

de Noche Joven que se implementó 
en Río Cuarto y está siendo analiza-
do para aplicarse en otras ciudades.

Dirigente: No sé si se enteró, 
pero parece que Río Cuarto marca 
agenda y es ejemplo en Córdoba 
capital.

Periodista: ¿A qué se refiere?
D: Es lo de la Noche Joven. 

Parece que los empresarios de la 
noche en Córdoba le propusieron a 
la Municipalidad implementar una 
ordenanza como la que se votó acá 
y que permite el ingreso a boliches 
a los menores de 16 y 17 años. Esa 
es toda del intendente (Guillermo 
De Rivas).

P: No estaba al tanto. ¿Los em-
presarios se lo llevaron a Daniel 
Passerini?

D: No a él, pero se supone que 
le llegará para que de la orden de 
avanzar o no. Tengo entendido que 
muchos bolicheros de Río Cuarto 
tienen contacto y negocios en la 
capital también, por lo que han 

podido advertir la diferencia entre 
una ciudad que tiene la regulación 
y otra que no.

P: Es decir, ¿les rindió mejor 
dejar que entren menores de edad 
a sus locales?

D: A ver, seguro que es así. Pero, 
en definitiva, lo que importa es que 
se trata de un sistema seguro que en 
los meses que lleva activos ha dado 
sobradas muestras de que funciona 
bien. Registrando a los pibes, per-
mitiendo que sus padres los habi-
liten, cuidando que no se les venda 
alcohol y ofreciéndoles un lugar 
seguro para que la pasen bien, se 
los saca de las fiestas clandestinas 
y de que viajen a otros pueblos para 
asistir a fiestas. En otra dimensión, 
pero en Córdoba tienen el mismo 
problema. Y el camino hacia una 
solución es made in Río Cuarto.

Mario, el solitario

E
l periodista consultaba a su 
informante en el Concejo 
Deliberante por las reper-

cusiones que generó la denuncia 
del concejal libertario Mario Lam-
berghini tras las agresiones que 
recibió de parte del escritor local 
Rubén Lucero durante una marcha 
que tuvo lugar el pasado lunes.

Periodista: Ficha Limpia, crip-
to escándalo, convenio con Ae-
rolíneas y obras públicas. Tantos 
temas para abordar, pero vengo a 
consultarle por otra cosa…

Informante: (Risas) Está bien. 
Pregunte…

P: Alguien me sugirió que vea 
si algún concejal se refería al po-
lémico episodio del lunes pasado, 
las agresiones a Lamberghini y 
la posterior acusación contra el 
radicalismo. ¿Alguien se solidarizó 
con el concejal?

I: No. Pasó de “Mario, el liber-

tario” a “Mario, el solitario” (risas).
P: ¿No se habló?
I: Sí se habló, pero no para soli-

darizarse con el concejal agredido. 
Sobre el final de la sesión, pidió la 
palabra Antonella Nalli. La concejal 
radical dijo que no se iba a meter en 
el hecho concreto porque estaba en 
la Justicia, pero le pidió una discul-
pa pública. Le dijo que es un con-
cejal que ha actuado con violencia 
varias veces y que provoca para 
generar violencia. Y también hubo 
palo contra Agustín Spaccesi…

P: ¿En serio?

I: Dijo que el legislador se escan-
dalizó por los hechos en Río Cuarto 
y acusó al radicalismo por ser 
funcional al Gobierno provincial. 
No lo dijo así, pero casi. Recordó lo 
que pasó ayer (por el miércoles) en 
la Legislatura y dijo que Spaccesi 
“selló su poca credibilidad” al tirar 
abajo el proyecto de Gregorio Her-
nández Maqueda para frenar “el 
aumento impositivo más grande 
de los últimos años”. Cerró con 
un “son la casta que ellos mismos 
defenestran”. La sesión duró media 
hora, pero fue bastante intensa.
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Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

Un hombre a un micrófono 
pegado

En el Aula Magna de la Facul-
tad de Ciencias Exactas (Vélez 
Sarsfield 299, esquina Duarte 
Quirós) se presenta hoy a las 
21.30 un espectáculo titulado 
Alternativa - El reencuentro, 
encabezado por Mario Luna, 
tributo a un programa histórico 
de la radiofonía cordobesa. El 
programa Alternativa jugó un 
rol de importancia en Córdoba 
medio siglo atrás, al contribuir a 
la difusión y consolidación de una 
música, un circuito y una audien-
cia juvenil, fenómeno que hoy ha 
alcanzado un rango mainstream 
y un lugar hegemónico. Ya el rock 
no es una definición unívoca de un 
género musical, remite a una rea-
lidad compleja donde conviven 
cierta simbología de una “actitud 
de vida” con el soporte de mar-
cas multinacionales, publicidad 
mediática y un amplio merchan-
dising. Cincuenta años atrás, la 
radio podía representar un guiño 
a un sector de la audiencia todavía 
no legitimado, y que se plegaba 
a un movimiento internacional 
de creciente masividad, cuyos 
valores rompían con el naciona-
lismo cultural reivindicado por la 
generación anterior. El desarrollo 
de ese movimiento acabaría 
siendo parte del nacionalismo 
musical popular argentino, por 
prepotencia de autores, de obras, 
de públicos, y de una industria 
discográfica y radiofónica que 
ya no son las mismas que eran. 
Mario Luna fue el responsable 
de aquel espacio que lo vinculó a 
ese género en ciernes (que hoy, a 
contar desde los precursores, ha 
cumplido sesenta años de vida). 

El espectáculo de esta no-
che en Ciencias Exactas toma 
el formato de un programa de 
radio conducido por Mario, con 
la participación de la banda Los 
Mendigos de la Luna, seis músicos 
de Córdoba que interpretan un 
repertorio ecléctico donde coexis-
ten canciones de Charly, Spinetta, 
Nebbia, Serrat y Aznar, junto a 
creaciones de la música universal 
de compositores como Chopin y 
Rachmaninoff. Todo matizado por 
textos de Borges, Neruda, Octavio 
Paz en la voz del experimentado 

De puño y letra del viernes
El rock también alimenta nostalgias, una cantante visita su propia casa, una banda 
resuena en el subsuelo, sigue encendiendo funciones una obra, y una galería aviva 
una muestra con meditación.

locutor. También se compartirán 
“historias jamás contadas del rock 
argentino”, adelantos de un libro 
de próxima edición que lleva por 
título Alternativa.

Entradas $20000 en Alpogo.
com

Gabi Beltramino, una visita a 
las raíces

Se presenta esta noche a las 
20 en Pez Volcán de Güemes (M.T 
de Alvear 835) la cantante y actriz 
cordobesa Gabriela Beltramino, 
quien vuelve a tomar contacto con 
el público de Córdoba que conoce 
su carrera como vocalista de jazz y 
sabe de su protagónico en una pe-
lícula local de muy buena recep-
ción nacional: La mirada escrita. 
En 2022 lanzó El camello, el león 
y el niño, un álbum/proyecto con 
canciones compuestas y escritas 
por ella. Actualmente radicada 
en Berlín, la artista se muestra en 
un espectáculo integral, donde 
repasará sus diversas inquietudes 
musicales, que incluyen el jazz, el 
folklore argentino y su reciente 
vinculación al universo digital y 
electrónico. Se plantea como “un 
concierto definitivo para actuali-

zar la trayectoria de una música 
siempre en movimiento”, con el 
capital de su voz y la emoción, 
enriquecidas por sus presenta-
ciones en Europa y en Japón, sin 
nunca desconectarse de su raíz 
cordobesa. 

La apertura de la noche estará 
a cargo del joven cantautor Juan 
Cruz Caos, que se presentará en 
formato dúo set. Entradas desde 
$8000.

Suenan canciones como 
hojas al viento

Se presenta este viernes en 
Pétalos de Sol, Marcelo T. de 
Alvear 384 (Cañada esquina Bv. 
San Juan) la banda platense Ho-
jas por el Barrio, que emergió en 
2006. Viene a compartir nuevas 
canciones de su quinto álbum de 
larga duración, que será lanzado 
este año. También habrá picoteos 
en canciones de sus cuatro discos 
anteriores: Ya no importaba qué 
dirán en el barrio (2009), Bailaló 
(2011), Vuelvo de madrugada 
(2015) y Zodiaco y político (2019). 
El trayecto de la banda da cuenta 
de sus búsquedas sonoras donde 
sobresalen un rock guitarrístico, 

el punk rock, y el rock barrial 
argentino, con signos indie y sin 
eludir huellas de la cumbia, el 
folklore y el tango. El grupo es 
integrado por Lucas Jaubet en 
voz, Lautaro Pugliese en batería, 
Franco Jaubet en bajo, Fermín 
Huergo y Canki en guitarras y 
Damián Mole en teclados. Las 
entradas cuestán desde $13000, 
pueden adquirirse a través de 
Alpogo.com.

Funciones de “Lo sagrado” 
este finde

Continúa su ciclo de funciones 
en el Teatro Real (San Jerónimo 
66) la puesta de Lo sagrado, una 
pieza escénica escrita, dirigida 
y actuada por Julio Chávez, esta 
noche, el sábado y el domingo. 
La obra, escrita en colaboración 
con Camila Mansilla, trata sobre 
el desencuentro de un padrastro 
y el hijo de su mujer ya fallecida. El 
joven reaparece tras varios años 
de distancia, para tratar de poner 
fin a un vínculo que el hombre no 
supo cuidar. El dueño de casa es 
Rafael, un escritor que ha dejado 
saldado su pasado en una novela 
que lo recrea. Gael, el hijo de su ex 

pareja, mostrará que nada puede 
ser cambiado por una versión 
una versión literaria. Actúan, 
junto a Chávez, Rocco Romano, 
Eugenia Alonso y Claudio Medina. 
Entradas $29000 a $33000 en 
autoentrada.com y en la boletería 
del teatro.

Muestra y experiencia de 
arte zen

En la galería de arte de Güe-
mes CO ART (Belgrano 647 – 1er 
piso), habrá esta tarde a las 19 
una activación de la muestra El 
lugar de las flores, de Nicolás Ma-
chado, con charla al pie de obra, 
una actividad libre y gratuita. La 
propuesta incluye la experiencia 
participativa del público, a quien 
se invitará a conectar con el dibujo 
y el movimiento para sumarse a la 
meditación. La muestra de Ma-
chado contiene dibujos y pinturas 
en pequeño y gran formato que 
incorporan el arte zen: “Los cua-
tro elementos que van y vienen, 
se abstraen en el plano pictórico: 
el agua, el aire, la tierra y el fuego 
lucen ocultos en las formas vi-
suales de iconografías austeras, 
espontáneas y poéticas”. 

“Alternativa”, un recuerdo radiofónico. Hojas por el barrio. Gabriela Beltramino.



DIARIO ALFIL VIERNES 21 FEB 202514

ALFIL es propiedad de GRAFCOR S.A. Dom. Legal: Humberto Primo 670, OF: F 24 - PH 238, DISTRITO CAPITALINAS, BLOQUE FRAGUEIRO, 
Córdoba, Argentina. Director y Jefe de Redacción: Gabriel Silva. Periodistas: Raúl Ortiz, Yanina Soria, Felipe Osman y Bettina Marengo. 
Diseño gráfico: Patricia Belver, Francisco Noguera. Edición Web: Ariel Bogdanov. Correo: redaccion@diarioalfil.com.ar. Publicidad: 
comercial@diarioalfil.com.ar Registro Nacional de la Propiedad: Nº 84824859. El diario no aparece sábados, domingos y feriados nacionales. 

Por J.C. Maraddón

E
l 21 de junio de 2024, justo cuando daba comien-
zo el verano en el hemisferio norte, la cantante 
colombiana Karol G lanzó un single titulado “Si 
antes te hubiera conocido”, en el que al ritmo del 

mambo entona una letra sugerente acerca de una amistad 

que podría haber derivado en otra cosa de haberlo sabido 
desde el principio. La apuesta de esta estrella latina era 
muy fuerte, porque de ella se espera siempre que lance un 
hit tras otro, como lo viene haciendo desde 2012, cuando 
estrenó la canción “301” junto a Reykon y dio un salto a la 
popularidad dentro del género urbano.

“Si antes te hubiera conocido” no decepcionó: se posi-

Cuando la rutina no está
Esta vez el cetro principal de la banda de sonido del verano qui-
zás recaiga en la colombiana Karol G y su hit “Si antes te hubiera 
conocido”, una canción que al ritmo del mambo entona una letra 
sugerente acerca de una amistad que podría haber derivado en otra 
cosa de haberlo sabido desde un principio.

cionó rápidamente al tope de los charts en varios países de 
Latinoamérica y también en dos de los rankings de la revista 
estadounidense Billboard, el Hot Latin Songs y el Latin Airplay, 
donde batió un récord en poder de Shakira, al permanecer 26 
semanas en la cima. España y Portugal también cayeron bajo 
el embrujo de esta canción, que acompañó como banda de 
sonido las jornadas estivales en los destinos turísticos de la 
península ibérica, completando así un panorama inmejorable 
para esta solista que esta vez lograba imponerse sin apelar al 
recurso del featuring.

Al igual que aconteció en otros territorios de la región, 
también el mercado argentino quedó fascinado por este nue-
vo aporte de Karol G a su larga lista de aciertos, todos ellos muy 
bien recibidos por estas latitudes. Ese sencillo de mediados 
del año pasado recibió inmediata difusión entre nosotros y no 
tardó mucho en escalar posiciones en las preferencias de la 
gente, que lo impulsó hasta la cumbre de las listas de favoritos. 
Varios meses después, todavía aparece entre las diez piezas 
más escuchadas, lo que da cuenta del grado de penetración 
que tuvo por aquí.

Esta prolongada estadía como uno de los predilectos 
del público local, ha puesto en carrera a “Si antes te hubiera 
conocido” como candidato a ser uno los temas del verano 
autóctono, compulsa que a esta altura empieza a recorrer su 
etapa de definición, mientras los calores menguan y las vaca-
ciones ingresan en el terreno del recuerdo. Paradores serranos 
y balnearios de la Costa han brindado el marco ideal para esta 
composición que pertenece a un cuarteto de autores, entre 
los que figura la propia Karol G, aunque con su nombre real: 
Carolina Giraldo Navarro, nacida hace 34 años en Medellín.

En la temporada veraniega de 2023-2024, la furiosa irrup-
ción de Luck Ra como fenómeno cordobés de exportación, 
había consagrado a ese intérprete como el más escuchado 
sobre la arena o en las piletas, en especial a partir de dos ro-
tundos sucesos consecutivos: “La morocha” y “Hola perdida”. 
Esa resonante aparición de un artista que entraba dentro del 
espectro cuartetero, devolvía a ese género a lo más alto de las 
reproducciones online, en sintonía con la consagración de 
formaciones como La K’onga o Q’ Locura, que se sumaban 
al renovado esplendor de un tunga tunga que se fusionaba 
con otras síncopas.

Sin embargo, ahora el cetro principal de la banda de sonido 
del estío podría recaer sobre una estrella internacional, que 
tiene una mansión frente al mar en Miami y se da con el gusto 
de cantar en español y tratar de usted a su “presa” mientras 
le dice: “Por un besito hago cualquier cosa”. Y es que el calor 
pareciera bajar el nivel de exigencias y disparar la necesidad 
de una canción pasatista y rítmica como “Si antes te hubiera 
conocido”, con la que Karol G continúa deambulando por 
centros vacacionales y discotecas, hasta que la rutina vuelva 
a devorarlo todo.


